

ORGANO
DE
LA OBRA

NUESTRO AUXILIO

SALESIANA
EN
MENORCA

Al Rdo. Sr. D. Pedro M. Iglesias

Director de este Colegio

en el día de su felicísimo onomástico

29 de Junio

MAÑANA, a las 7 y media, MISA DE COMUNION GENERAL solem-
nizada como en las grandes festividades.

A LAS 10, MISA CANTADA SOLEMNE, oficiando el RDO. SR. DIREC-
TOR, haciendo el panegírico del Santo Apóstol el Reveren-
do Sr. D. Sebastián Monclús, Salesiano, de este Colegio.

TARDE, a las 3, Solemne Función Eucarística que terminará con la
Bendición con el Santísimo y el Canto de la Salve.

A LAS 6, del día 28. Homenaje de Ciudadela a la Obra Salesiana,
en la persona de su dignísimo Sr. Director.

A LAS 9, del día 29. Cerrará el día la extraordinaria sesión dramá-
tica «EL PAJE DEL MARISCAL», por un escogido reparto.

Programas detallarán la parte de homenaje



¡Deténte, el Corazón de Jesús está conmigo!

¿Quién habrá inventado esta maravillosa frase que tanto valor y fortaleza nos infunde en el alma y tanta serenidad en el rostro?

Dícese que fué una madre.

Bendecía ella a su hijo postrado a sus pies, el cual iba a partir para ir a ingresar en las filas de los soldados defensores de Pío IX; animosa, pero muy conmovida, le daba tal vez el último abrazo, el último adiós, y le colgaba del cuello un emblema santo, la medalla del Corazón de Jesús. De pronto queda como fuera de sí, temblorosa... una visión de sangre pasa ante sus ojos... después con acento inspirado exclama:

*Arrete! Le Cœur de Jésus est là.
Deténte el Corazón de Jesús está conmigo.*

Su frente recobra la calma acostumbrada; besa enternecida a su hijo, y, *Vete*, le dice, *estoy tranquila: te dejo bajo la protección del Corazón de Jesús.*

¡Deténte, el Corazón de Jesús está conmigo!

Amable lector, sea también tuya esta divisa; pues también tú eres soldado de Cristo.

Escríbela donde puedan verla con frecuencia tus ojos: en tu estancia en tu escritorio, en el taller,

en tus libros, en tus cuadernos...

¡Deténte, el Corazón de Jesús está conmigo! No te contentes con sólo escribirla, grábala en tu corazón. *¡Deténte, deténte!* debes gritar cuando el demonio de la soberbia quiera aposentarse en tu pecho. *¡Deténte!* que aquí el Corazón de Jesús se ha formado un santuario, adornándolo con ricos mármoles de humildad.

¡Deténte, Deténte! debes gritar, cuando el demonio de la sensualidad se presente ante tu corazón. *Deténte* que aquí el Corazón de Jesús se ha formado un delicioso jardín donde sobresalen los cándidos lirios de pureza.

¡Deténte deténte! debes gritar cuando el demonio de la ira enfurezca las tranquilas aguas de tu alma: *¡Deténte!* que aquí duerme tranquilo aquel que manda los vientos y las tempestades.

¡Deténte, deténte! debes gritar cuando el demonio de la tibieza entorpezca los afectos de tu corazón: *¡Deténte!* que aquí arde un incendio de amor, aquí está el Corazón de Jesús.

¡Deténte! Esta palabra debe ser tu grito de guerra como el *Quis ut Deus* con que S. Miguel derrotó al ángel rebelde.

Debe ser tu arma defensiva, como la espada de fuego con que el ángel guardaba la entrada del paraíso después de la fatal caída. Debe ser tu escudo en las batallas

el iris de esperanza en las tempestades de la vida, tu tabla de salvación en el borrascoso mar de este mundo.

¡*Detente!* Sea esta palabra el último acento que exhalen tus labios moribundos en la tremenda lucha de la agonía; *El Corazón de Jesús está conmigo.*

En el Santuario de M^a. Auxiliadora

Noticias

Acción de gracias.—Por favores recibidos de la celestial Madre María Auxiliadora han sido encargadas seis misas cantadas y varias rezadas.

—Dan gracias a María Auxiliadora por favores obtenidos y entregan una limosna para las obras del Santuario:

B. B. 10 ptas.—J. F. 20.—M. C. M. 5.—A. V. 12.—N. N. 10.—X. X. 200.—M. T. 5.

Ciudadela.—Doy gracias a María Auxiliadora por un favor que recibí de su mano, para el cual puse por intercesor a S. Antonio de Padua que se venera en el Santuario de la Virgen Auxiliadora. Por este y por otros muchos favores doy gracias, publico el favor y entrego una limosna.—N.

S. Cristóbal.—María Barber da las más expresivas gracias a María Auxiliadora por haber escu-

chado la celestial Madre sus fervientes súplicas.

Hemos recibido de la Srta. Juana Pons Fábregas un artístico mantel para el altar de S. Juan Bosco, y de D. R. V. de Alayor un exvoto de plata. También hemos recibido una lámpara de Plata para el altar del Sdo. Corazón de Jesús.

Primeras Comuniones.—Sería largo enumerarlas; sólo advertiremos que, a más del buen grupo que hubo el día destinado para los alumnos del Colegio, 26 de mayo, las hubo en todos los domingos de mayo y en los tres que han pasado de junio.

Sufragios.—Se celebró el día 8 del corriente mes un turno de misas en sufragio de D. Juan Soliveras.

El día 18 se celebró otro en sufragio de D. Arturo Alonso, Comandante de Infantería y buen Cooperador Salesiano.

Cultos

JUNIO, 24,— *Conmemoración mensual de María Auxiliadora.*— Habrá misa a las 6, 6'45, 7'30, 9'15, y 10.

Durante la misa de las 6 se hará la meditación acostumbrada y en la misa de 7'30 se practicará el ejercicio propio de la Conmemoración mensual, terminando con la consagración a María Auxiliadora y canto de la Salve.

Día 28.—*El Sagrado Corazón de Jesús.*

Misas de Comunión a las 5'30, 6'30, 7 y 7'30.

A las 9'30, Misa solemne cantándose por todos los alumnos la *Misa de Angelis.*

Por la tarde, a las 6: Exposición del Santísimo, Coronilla y letanías del Sagrado Corazón de Jesús y PROCESION por los patios del Colegio, a la que podrán asistir todos los amantes del Sacratísimo Corazón de Jesús.

Día 29. — *Fiesta de San Pedro.* — Por celebrar en este día su fiesta onomástica el P. Director de este Colegio habrá solemnes funciones religiosas que se anunciarán en programa especial.

JULIO, 5.— *Primer viernes de mes.*— Durante las misas de 5'30 y 7'30 se practicará el *Ejercicio de la Buena Muerte.* — Por la tarde, a las 4'30 ejercicio en honor del Sagrado Corazón de Jesús y Bendición con S. D. M.

Las fiestas de María Auxiliadora

Ciudadela

siempre ha manifestado su simpatía por la Virgen de D. Bosco, pero esa simpatía crece y se agiganta con el andar de los años. Y esta aseveración nos la confirma el éxito rotundo de nuestra Madre

en el pasado mes de mayo. Las misas concurridísimas, las comuniones muchas y devotas. Y ni las sesiones cinematográficas, ni las diversiones en el exterior fueron parte a disminuir la concurrencia a la función vespertina. Y digno de alabanza es el hecho de algunas personas que pasaban gran parte del tiempo de rodillas, en el duro suelo. ¡Cómo contrasta esta conducta con la de otros individuos, *católicos de mentirigillas*, que apenas si doblan una rodilla durante la elevación!

Toda Menorca se unió a Ciudadela para honrar a su Reina. Y es que toda la isla le pertenece, porque por toda ella extiende su amable protección. El día 13 visitó el santuario un Colegio de Carmelitas de Alayor, así como el 26 lo verificaron los Estanislao de Mahón; el día 30 acudieron al Santuario devotos de todas las partes de la isla.

Los triunfos ruidosos empezaron los días 18 y 19, dedicados por los Antiguos Alumnos a su Patrona. A las 9 de la noche del 18 tuvo lugar en el salón de actos la velada músico-literaria, calificada (y no desmentida) de *grandiosa* en el programa. Deleitaron nuestros oídos los cantos, magistralmente ejecutados por elementos ciudadelanos. El Discurso oportuno; las declamacio-

nes artísticas. Extraordinario fué el número de jóvenes que el 19 se acercaron a recibir el Pan de los fuertes ¡Qué fuerza magnética tiene María Auxiliadora para traer a la juventud hacia el Corazón Eucarístico de Jesús! ¡Y qué consuelo es volver a ver a nuestros alumnos de otros tiempos acercarse a la misma ara santa a que se llegaban entonces con sus caritas de cielo! Aquella semilla, que con tantos desvelos se depositó en sus corazones, no ha sido todavía arrastrada por el torrente desbordado de las pasiones. Antiguo Alumno, que esto lees, permítame una pregunta: ¿Por qué no vienes con más frecuencia? ¿Has olvidado que los actuales Salesianos, aun que no hayan sido tus maestros, son *tus grandes amigos*? El almuerzo fraternal, presidido por el Exmo y Rdm. Obispo Coadjutor, amenizado con brindis y por la autorizada palabra del Sr. Obispo, puso fin a los festejos matutinos. La Consagración a María Auxiliadora, precedida de breves palabras del Sr. Director, llenó la parte religiosa de la tarde. ¡Bien por los Antiguos Alumnos que asistieron! El gran concierto de la noche en la calle de Alfonso III estuvo animadísimo.

La novena fué más concurrida que año ninguno tanto que no bastando la

iglesia y las galerías de la misma para contener el gentio inmenso, que se había aglomerado, muchas devotas personas hubieron de estacionarse en el patio interno del Colegio. El Rdo. D. José M. Armelles, con su palabra vibrante, su celo apostólico y su amor a la juventud logró cautivar la atención de todos. Y a medida que pasaban los días, aumentaba el interés de sus pláticas y el fervor y entusiasmo de los que le escuchaban.

El día grande es siempre el 24, pero hogaño parece ha sobrepujado a todos. Ya desde las cuatro y media de la madrugada la iglesia fué literalmente *invadida*. ¡Qué devoción, qué recogimiento al acercarse a la Sagrada Mesa! ¡Cómo se transparentaba la alegría de los hijos que honran a la madre! El sermón de la Misa de 10 fué emotivo: estuvo a cargo del Ecónomo de Ferrerías. Por la mañana del 26 recibieron por vez primera a Jesús-Hostia un grupo respetable de niños y niñas, acompañados en el celestial banquete por sus parientes y amigos.

Nota nueva que halla este año el cronista y a la cual quiere dedicar unas palabras fué la consagración de los niños pequeños a Nuestra Señora. ¡Con qué complacencia miraría la Virgen Santísima las tiernas son-

risas, las dulces miradas y hasta... los inocentes pataleos de esos infantes en el regazo materno! Aquellos lloriqueos serían para nuestra común Madre grata melodía, porque salían de bocas candorosas y sin marquilla. Fué una novedad que hacemos votos porque se repita otros años. Pero hemos llegado a

La efeméride más gloriosa

Día 30 de mayo de 1935, siempre quedarás grabado en mi alma con imperecederos recuerdos. *Misa, comunión, procesión, ensaimada*; cuatro ideas que se confunden en una sola: *30 de mayo*. ¿Qué decir de aquellos grupos compactos de hombres, y de mujeres, y de jóvenes y de niños, que se apiñan bajo la única bandera salesiana para rendir homenaje a la Virgen de D. Bosco, tan grata, tan suave, tan dulce, tan inolvidable...? ¿Y qué de aquellos numerosos y devotos cánticos que sin cesar se elevan como incienso oloroso hasta el augusto trono de nuestra Madre? ¿Cómo manifestar el asombro que nos causa ver al Sr. Obispo dando la comunión por largo tiempo sin cansarse, con cariño, con complacencia? Sólo por María se hacen esos sacrificios, que por ella no son sacrificios. Elocuente en medio de la sencillez estuvo el Rdo. Sr. don Nicolás Gorriás en el sermón de

la misa de diez, que cantó el Muy Rdo. Sr. D. José Calasanz, Inspector de la Provincia Tarraconesa. Por la mañana es el triunfo de la Reina en los corazones; por la tarde lo fué en la sociedad. Triunfo indubitable, reconocido por todos. Concurso, dignidad, orden, respeto reverencial: he aquí las cualidades dominantes de

La procesión

La presidía el Exmo. y Rdmo. señor Obispo de Quersoneso, que nunca sabe negarse cuando se trata de María Auxiliadora y de los Salesianos. Otra vez sale nuestra Emperatriz triunfante por las adornadas calles de la ciudad, en medio de los cantos devotos de unos, las plegarias silenciosas de otros, las notas triunfales de de la banda y la lluvia de flores que a lo largo del trayecto arrojaban sobre la Virgen desde los engalonados balcones.

En 1530 personas, que iban formando fila en la procesión, se concentró todo el cariño de que Ciudadela es capaz cuando se trata de la Virgen de sus amores; pero esa devoción se hallaba diluida por la masa de los espectadores. Y tal vez de alguno de los que presenciaban el desfile saliera un suspiro callado, una plegaria, una emoción que hacía tiempo no experimentaba. Una salva de estruendosos aplausos acogió a la

Virgen cuando penetró en el Santuario, seguida de vítores y cantos. La *salve*, coreada por todos los presentes y la Bendición Pastoral dió fin al homenaje público. El cronista se declara impotente para continuar, puesto que no le ha sido posible averiguar las plegarias y las lágrimas, y los suspiros y las gracias obtenidas por los que ocuparon la iglesia hasta altas horas de la noche. La fiesta de la ensaimada, animadísima, como siempre.

Broche de oro

Tal lo puso a las fiestas del mes de Mayo nuestro amadísimo señor Inspector, quién con dicción elegante y acendrado fervor mariano entretuvo breves momentos a los que acudieron a depositar la última flor en el altar de María en el postrer día a Ella dedicado. Felicitó a Ciudadela por el éxito obtenido y no dudó en afirmar *«que Ciudadela había vencido en la manifestacion de su amor hacia la Auxiliadora de los cristianos a la misma ciudad de Turín, cuna de nuestra Obra. Y esta afirmación, un tanto atrevida, fué demostrada con razones irrefutables.»*

Mayo ha terminado

pero Ciudadela lleva muy hondo el recuerdo de este mes poético y mariano y los frutos espirituales que de él ha sacado le duran cuanto la existencia y por eso

busca siempre su consuelo, y su alivio y su fuerza en su santuario, ante el altar de su dulce Auxiliadora.

Noticias y Variedades

¿Cuándo empezarán las obras del Santuario?

Es esta una pregunta que con mucha frecuencia se nos hace y a la cual podemos contestar: las obras hace ya una temporada que empezaron y se está llevando a cabo una parte de las más difíciles y costosas, la adquisición del terreno necesario. Se están también preparando los planos, etc., etc. De modo que bien podemos contar que las obras ya han empezado.

La parte de albañilería, que es el blanco de la pregunta, esperamos que a principios del nuevo curso (allí por octubre o noviembre) podrán principiar. Naturalmente que para esto contamos con el entusiasmo y sacrificios de todos los *verdaderos devotos* de la Santísima Virgen Auxiliadora.

Gracias a Dios, las limosnas van viniendo y en ellas se ven verdaderos sacrificios, que, sin duda, atraerán sobre los donantes y sobre sus familia las bendiciones de Dios y de la celestial Madre María Auxiliadora.

Sentimos, sin embargo, al repasar la lista de los donantes (pues todo se nota fielmente en un *Registro ad hoc*) ver que todavía hay ciertas personas... ciertas familias... que parece no se han dado cuenta de lo que se está haciendo en honor de María Auxiliadora y en bien de Ciudadela y de la Isla entera.

Los pueblos de la Isla parece que empiezan a darse cuenta... y de alguno de ellos, principiando por Mercadal y Ferrerías hemos recibido ya las primeras limosnitas, quedándoles de todo muy agradecidos, y pedimos a la Sma. Virgen Auxiliadora les recompense a todos con el ciento por uno.

Grata visita

Lo fué de verdad la que nos hicieron la tarde del 21 del pasado Mayo los Sres. Magistrados de la Audiencia de Palma, que habían pasado a Mahón para ver y fallar las causas del cuatrimestre.

Uno de los Sres. Magistrados era D. Gabriel Alou Besnat, antiguo alumno de este Colegio. Venía también con ellos D. Higinio Clarré, Registrador de la Propiedad y el Sr. Juez de Primera Instancia. Estuvieron en el Colegio cosa de una hora visitando, acompañados del Sr. Director, las clases, patios y teatro, en donde nos recordó el Sr. Alou alguna de las funciones que se representaron en su tiempo de Colegio y en las cuales había tomado parte. Visitaron también detenidamente el Santuario de María Auxiliadora, postrándose y rezando con fervor ante la milagrosa imagen de la Virgen de Don Bosco.

Al despedirse demostraron to-

dos la gran satisfacción que habían experimentado en la visita.

Unos días después, antes de volverse a Palma, recibimos del Sr. Alou una muy apreciada carta en la que nos decía, entre otras cosas: «Fué para mí motivo de gran satisfacción el visitar ese para mí inolvidable Colegio al que debo, en gran parte, lo que soy, pues, como ya le dije, gracias a Vds. mis padres muy modestos, se arriesgaron en la empresa de dar estudios superiores a mi hermano Pedro que es médico y a mi que, a edad relativamente temprana, he alcanzado la categoría de Magistrado de Audiencia».

«...tendrá siempre un buen amigo que jamás ha olvidado y olvidará menos ahora, cuanto debe a los PP. Salesianos....»

Nuestro amadísimo P. Inspector

Tuvimos la dicha de tenerlo entre nosotros desde el 27 de mayo hasta el 14 del corriente mes; realzando con su presencia las grandiosas fiestas que en honor de nuestra celestial Madre, María Auxiliadora se celebraron en esta ciudad.

El domingo, 2 de Junio y en el auto del antiguo alumno y buen Cooperador don José Anglada, Odontólogo, visitó a la Patrona de Menorca, la Virgen de Montetoro, quedando gratamente impresionado de la hermosura del Santuario y de las riquezas del Camarín de la Virgen. Pasó luego a la casa de Ejercicios gustándole muchísimo las celdas para ejercitantes y pidió al Señor para que fuesen muchísimas las tandas y todas muy numerosas.

A las dos de la tarde del día 21 del pasado mayo y confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica entregó su alma al Creador, el Cooperador salesiano, D. Jaime Guitart, q. e. p. d. Al par que renovamos nuestro sentido pésame a su apreciada familia, pedimos a nuestros lectores, especialmente a los señores Cooperadores, que envíen por el eterno

Biblioteca Pública

MAHON